

ANTE EL RETORNO DE PERON :

NO A LA "UNION NACIONAL" CON LOS GORILAS

.....

ASAMBLEAS DE FABRICA

**POR UN PLAN DE LUCHA
DE LA C.G.T. QUE ORGANICE**

LA MOVILIZACION



INDEPENDIENTE DE LOS TRABAJADORES

.....

POR UN PROGRAMA DE:

Libertades Democráticas

Expropiación de los Monopolios

y Control Obrero

DECLARACION DEL COMITE EJECUTIVO NACIONAL DEL PARTIDO POLITICA OBRERA

HA HE EL RETORNO DE PERON

Desde el mismo mes de setiembre de 1955, cuando el golpe gorila se impuso con toda una clase obrera cuya dirección sindical y Perón se negaron a armar y movilizar, los trotskistas revolucionarios pronosticamos que el retorno de Perón solo habría de ser posible como resultado de una victoria real de las masas, por medio de sus combates, contra el régimen de los gobiernos gorilas, y también que, frente a tales circunstancias, Perón regresaría al país, no para liquidar definitivamente a la reacción antiobrera sino para impedir que las masas concretaran su victoria en un nuevo régimen gubernamental, el gobierno obrero.

VICTORIA DE LAS MASAS

El pronóstico de los trotskistas se ha cumplido al pie de la letra. Si la dictadura militar, expresión última del régimen que viene proscribiendo al peronismo desde hace 17 años, se vio obligada a admitir, e incluso reclamar, el retorno de Perón, ello se debe (qué duda cabe) a los formidables levantamientos de masas que comenzaron con el "cordobazo" y que liquidaron al máximo exponente del ciclo gorila, el gobierno de Onganía. Ningún éxito pueden atribuirse los Rucci, Cámpora o Galtimberti, olímpicos desconocidos cuando el proletariado tomó por asalto la ciudad de Córdoba, hace tres años y medio atrás. La victoria política contra el proyecto de la dictadura de diez años de Onganía fue alcanzada pasando por encima de los grandes organizadores de derrotas: la dirección sindical y política del peronismo, y Perón, quienes habían reclamado una política de no agresión contra el organismo (Rucci) o el vió a recordarse su "beneficencia" por el derrocamiento de Illia, en la reciente entrevista de 80 dirigentes sindicales con Lanusse). Contra toda la estrategia de conciliación de clases del peronismo, la lucha de clases de la clase obrera fue el instrumento que liquidó en toda la línea al gobierno más proimperialista de la reacción antiobrera, abriendo el camino que obligaría a Lanusse a legitimar el retorno de Perón.

MANIOBRA ANTIOBRERA

También el otro aspecto del pronóstico trotskista se ha cumplido al pie de la letra. Perón viene al país a la cabeza de la movilización obrera. El Estado mayor del operativo retorno lo constituyen un grupo de traidores, agentes de la patronal y el imperialismo, como lo es, indudablemente, la famosa burocracia. Lejos de apoyarse en la lucha directa de los trabajadores, Perón se esforzó, en los dos últimos años, por hacer cumplir contra viento y marea su orden de "tregua" para las organizaciones obreras, ante la agresión política y económica de la dictadura militar. La operación

del retorno ha sido puesta bajo el control de las fuerzas armadas y sus características son conocidas y avaladas por todos los grupos imperialistas comprometidos en el asunto: el fascista Franco, el gobierno italiano, el Papa y el ejército argentino, en definitiva, el imperialismo yanqui. Todo el mecanismo del retorno constituye de por sí una serie de garantías a la clase capitalista, en el sentido de impedir cualquier derivación de la movilización limitada de los trabajadores. Finalmente, y este no es el aspecto menos importante, Perón declaró una vez más, que viene como "venda de paz", afirmación que, lógicamente, va dirigida a frenar la hostilidad de los explotados contra el gorilismo y promover la desmovilización de la clase obrera. Es absolutamente necesario que denunciemos que todo este operativo del retorno, cuya esencia es limitar al máximo la movilización obrera, y acentuar al máximo el control de los militares y las burocracias, compromete la posibilidad misma del retorno de que se concrete en Ezeiza, toda vez que los altos mandos tienen los medios para obligarlo a derivar a otro aeropuerto del país. Estaríamos, entonces, ante una variante apenas distinta del "retorno" de 1964, cuya responsabilidad cae toda sobre la dirección peronista y Perón.

PERONISMO Y CLASE OBRERA

Que Perón haya arreglado el retorno por arribismo debe sorprender porque es el método fundamental que aplicó durante 17 años: conciliar con los gorilas por arriba, frenar la salida revolucionaria por abajo. Fue la razón fundamental de la derrota de 1955.

Y se repitió durante 17 años: paralizar la resistencia contra la "libertadora" en función de la variante del voto a Frondizi, traicionar la huelga general de enero de 1956 para mantener el acuerdo con el frigorifera (al menor frente a la marina, de cfañ), frenar todo intento de imponer la victoria electoral de marzo de 1962; levantar la candidatura de Solano Lima en 1963, sostener a Onganía en 1966 negando el carácter gorila del 28 de junio y afirmando que era una fase POSITIVA de la desintegración de los partidos gorilas. Por último, el combate por impedir la salida desde abajo tuvo su mayor manifestación desde el cordobazo: frenar las luchas huelguísticas, aislar a los obreros del interior, perseguir con saña a los activistas clasistas en fábricas y sindicatos.

Existió todo un hilo conductor entre este retorno pactado y la trayectoria peronista de los últimos 17 años, tendiente a impedir que la lucha de clases derrota a los gorilas, y en esta medida fundamental coincidió con ellos, y arribar a acuerdos por a

rriba para la legalización paulatina y sin sobresaltos del peronismo.

EL RETORNO: VICTORIA CONTRA PERON

La estrategia de la integración paulatina y sin sobresaltos del peronismo fue un completo fracaso: la lucha de masas ha obligado a la clase capitalista a plantearse la operación del retorno de Perón, no en un clima de armonías, sino en el marco de una colosal crisis política. Se trata del fra caso conjunto de la represión gorila y del conciliacionismo no peronista.

Pero este hecho tiene una importancia colosal. Perón se ve obligado a retornar al país con muy pocos márgenes para conformar a obreros y patrones, a campesinos y latifundistas, a explotadores y explotados. Perón ha tenido que plantear su retorno en un período de agudización de la lucha de clases, con características prerrevolucionarias. Perón va a tener que tomar partido abierto y directo en forma inmediata, provocando la mayor clarificación política sobre su rol en 20 años de historia del movimiento obrero. La clarificación que la clase obrera ha de hacer del papel de Perón, la experiencia de las masas con el retorno, habrá de ser el factor fundamental del proceso de radicalización clasista y revolucionaria de millones de explotados argentinos. El retorno de Perón es una victoria en toda la línea de la lucha de clases del proletariado contra el gorilismo y la dirección peronista.

ENCHALEAR AL PROLETARIADO EN UN NUEVO FRENTE BURGUES

El esfuerzo principal hacia el que se dirige el retorno de Perón es a establecer una amplia coalición burguesa, dirigida por el peronismo, que llegue a un gobierno con partido con las fuerzas armadas, para canalizar el ascenso de los trabajadores en una perspectiva capitalista. Por eso, Perón ya tiene prevista como primer tarea de su estadía suscribir el acuerdo con todas las fuerzas capitalistas opositoras, en función de la negociación final con los militares. A esto se le ha dado en llamar la "unión nacional".

Esta "unión nacional" tiene un solo objetivo: eliminar el menor resquejido por posibilidad de la organización de la clase obrera en un partido independiente, de clase, vanguardia de la revolución proletaria, contra el imperialismo y la gran burguesía. Estructurar un gobierno de "unión nacional".

Continúa en la página siguiente

Viene de la página anterior

nal" significaría dotar a la burocracia sindical del apoyo estatal necesario para eliminar toda oposición clasista. Sobre la base de un gobierno de este tipo, "laerte", se lograría la explotación estable de la clase obrera, como base y esencia de la "segunda trucción nacional". El Consejo Económico y Social, con el que coinciden Lanusse y Perón, es una clara demostración del interés por comprometer al proletariado con los planes capitalistas, disciplinarlo a los fines del llamado "desarrollo nacional".



No a la "unión nacional" con los gorilas

NO HABRÁ OTRA "INDEPENDENCIA ECONOMICA"

Entre 1946 y 1948 el peronismo concretó una serie de nacionalizaciones masivas absolutamente limitadas, que le hicieron proclamar, en su momento, ilegítimamente, la "independencia nacional". Este proceso no se volverá a repetir.

Por qué? Porque las nacionalizaciones de aquel momento, que se conservan en buena medida, atacaron a un imperialismo agnoscante sin propiedades directamente enlazadas con la burguesía argentina. Hoy estamos frente a un imperialismo pujante, el yanqui, directamente vinculado con los intereses industriales de la mayor parte de la burguesía argentina, cuya mayor parte, a su vez, está de acuerdo con el retroceso o milita directamente en él. Los intereses de clase que representa la dirección peronista son contrarios a cualquier repetición de las nacionalizaciones limitadas del 46-48.

POR VÍA PACÍFICA NO HABRÁ GOBIERNO CON HEGEMONÍA PERONISTA

Así como no se volverá al período de nacionalizaciones masivas, aunque limitadas, tampoco podrá el peronismo retomar el poder, pacíficamente, como en 1945-55. Las fuerzas fundamentales de la burguesía se agrupan detrás del ejército y este tiene las armas. Lanusse declaró que las fuerzas armadas conservarán una participación independiente en el futuro gobierno civil, así como sobre las industrias estatizadas. En estas condiciones, los militares gorilas mantendrán la hegemonía del poder político.

Estos planes no serán liquidados pacíficamente y mientras se dedica el esfuerzo fundamental a frenar a la clase obrera. El peronismo no volverá al gobierno sino dividido en un frente burgués que integre a viejos partidos gorilas en descomposición y en acuerdo con los militares. La estrategia peronista de desmovilización de los trabajadores solo prepara una colosal frustración para las masas peronistas.

NO HABRÁ OTRO 17 DE OCTUBRE

Algunos compañeros peronistas especulan con que el 17 de noviembre se transferirá en un 17 de octubre. Pero esto no es posible.

Por qué? El 17 de octubre de 1945 el militarismo antiperonista se rindió ante una manifestación aislada y limitada de las masas debido a que estaba profundamente dividido y porque tenía la absoluta certeza de que Perón, al ganar a la mayoría de la clase obrera, sería capaz de tenerla bajo el control por un prolongado período político.

En la actualidad una manifestación aislada y pacífica de las masas no será capaz de rendir al alto mando militar, perfectamente unificado en su propósito de impedir un retroceso o incondicional del peronismo al poder. Es que saben, además, que la radicalización en fecha de los trabajadores no asegura para nada a un gobierno civil que no esté bajo el control directo de las bayonetas gorilas.

Esta excluido que la dirección peronista intente superar el 17 de octubre del 45, y sin dirección alternativa, surgida de su propio seno, la clase obrera no podrá modificar la perspectiva de las manifestaciones que se organicen para el 17 de noviembre. Otra cosa es que se inicie una nueva fase del ascenso obrero, concretado en una nueva ola de huelgas y ocupaciones. Pero solo una nueva dirección, de clase, revolucionaria, podrá darle una perspectiva victoriosa. No estaremos tampoco, en esta ocasión, ante otro 17 de octubre, porque tal victoria no se limitará a liquidar al gorillismo sino al régimen capitalista en su conjunto, a la explotación del hombre por el hombre.

INTERVENIR CON UN PROGRAMA INDEPENDIENTE

Los trotskistas argentinos, POLÍTICA OBRERA, están en medio que el retorno de Perón es una cuestión política de primer orden que interesa vivamente al conjunto de las masas trabajadoras sean o no peronistas. Con el retorno de Perón todas las clases sociales y todos los partidos políticos asumirán una actitud activa para canalizar la polarización y la experiencia políticas

que causará el acontecimiento, en función de sus propios intereses y estrategias. Para las masas obreras, para sus intereses históricos, el derecho a intervenir con una política propia ante el retorno, no es un tributo de los que se poran la camiseta de peronistas más de un transfigura esa este curso) sino de los que luchan cada a codo, en el combate diario, por la liberación nacional y social.

Qué planteamos? Asambleas en todas las fábricas, sindicatos, colegios, universidades, ligas campestres, organizaciones populares, para discutir la intervención de la clase obrera y sus aliados como clase, no desperdiciados individualmente, sin divisiones sectarias que atornillen al movimiento obrero y de los explotados todos, oponiendo a todo tipo de "unión nacional" el frente revolucionario de los explotados y rígido por la clase obrera, y la unidad e independencia de ésta.

Qué propugnamos para estas asambleas? Agruparse detrás de las comisiones internas, sindicatos, centros de estudiantes, etc. para marchar unitariamente, a Ezeiza, mediante un paro activo nacional, levantando un programa bien concreto. Plan de lucha inmediato de la CGT, elaborado en un Congreso de Bases, para imponer:

a) inmediatas elecciones libres.

b) derogación de la cláusula del 25 de agosto y de toda la reforma constitucional y anexos (ministros comandantes, etc.)

c) libertad inmediata a los presos

d) derogación del estatuto de los partidos

e) abolición de toda la legislación represiva

f) levantamiento incondicional del estado de sitio

g) aumento general inmediato de 50.000 pesos para trabajadores y jubilados.

h) estatización de toda fábrica que cierre o despija, bajo control obrero.

i) seguro al paro

j) derogación del arbitraje obligatorio, por paritarias auténticamente soberanas.

k) por la expropiación de los monopolios y el control obrero.

l) fuera la "unión nacional" que reclaman los gorilas. Por un frente antiimperialista dirigido por la clase obrera.

POR UNA ACCIÓN CONJUNTA ANTICOLONIAL BORGACIONISTA

Llamamos al "peronismo combativo", al Partido Comunista, al Partido Comunista Revolucionario, al Partido Socialista (Coalición) todas las organizaciones anticolonialistas a efectuar un pronunciamiento y acción conjuntas frente al retorno an de fensa de la independencia política del proletariado frente a los partidos burgueses y el acuerdo nacional, y en la perspectiva de la constitución del frente antiimperialista dirigido por la clase obrera.

LA TERS ES UNA CORRIENTE DE MASAS

Retroceso del reformismo en Medicina, Económicas y Exactas

La dirección del reformismo, sus voceros, y buena parte de la prensa burguesa, sostienen que el balance de la segunda etapa de las elecciones estudiantiles en el Capital (Medicina, Económicas, y Ciencias Exactas) demuestra un "amplio desarrollo" del MOR (estudiantil). Tal cosa oculta el hecho de que, en realidad, esta corriente redujo considerablemente su participación electoral, en tanto que la izquierda revolucionaria se amplió en grandes proporciones.

El balance general demuestra, por un lado, un sensacional crecimiento de la TERS, la pérdida de importantes posiciones por parte del reformismo, la profundización de la crisis de la ultrazuquería petrista, y el precluso completo del electorismo burgués (FIP, PSA).

LO QUE DEMUESTRAN LAS CIFRAS

En Ciencias Económicas, donde el MOR retiene la mayoría absoluta (1496 votos), la TERS se convirtió en la primera minoría (427 votos, contra 267 del año pasado); el AUN-FIP pasó de ser primera minoría (370 votos en 1971) a segunda (421 votos), perdiendo, además, un puesto a la dirección del centro a manos del FAUDI (305 votos este año contra 180 el año pasado).

En relación al año pasado, el número de votos positivos fue un 25% mayor. El MOR obtuvo un incremento inferior al promedio, 24 por ciento; la TERS aumentó un 60%; mientras que AUN-FIP solo lo hizo en un 14%. Si bien el FAUDI también aumentó mucho, un 70%, la comparación se reduce a cero si incluimos los votos del TURAC — que el año pasado se presentó a este año. El gran perdedor fue el grupo anticomunista de la izquierda nacional y el gran triunfador la TERS.

En Medicina, las cifras fueron más contundentes: sobre un incremento general del 68% de los años efectivos, el MOR (que conserva la mayoría absoluta) solo creció un 28% en tanto que la TERS aumentó sus votos en un 110%. El cambio en la Comisión Directiva fue más claro que en Económicas: si MOR perdió tres puestos y menos de la TERS, el FAUDI y AUN-FIP.

Ciencias Exactas es el caso más evidente del deterioro del reformismo y ascenso de la TERS, al igual que de la crisis completa del FAUDI.

El MOR sacó 744 votos, la TERS 335, y el FAUDI 135, en una facultad que tradicionalmente fue baluarte del reformismo, y posteriormente un pilar del FAUDI (años 1968/69).

El MOR conservó, en los tres centros, la mayoría absoluta de los votos; pero una mayoría absoluta que se deteriora aceleradamente, reflejando la profunda radicalización estudiantil y el creciente arraigo de la corriente del clasismo en la universidad: la TERS.

ES EL MOR LA DIRECCIÓN DEL MOVIMIENTO ESTUDIANTIL?

Este primer análisis de las cifras demuestra los fenómenos más evidentes y superficiales: el retroceso relativo del MOR y el avance absoluto de la TERS, pero revela también las tendencias más profundas entre el estudiantado.

Es necesario señalar que la TERS fue la única agrupación que realizó una campaña política; no en el sentido de desconectar las reivindicaciones más educativas y académicas, sino de ser la única que las proyectó al combate junto a la clase obrera.

explicando que la liberación nacional, el Gobierno Obrero y Popular, y el Socialismo, constituyen la única salida para la crisis educacional. Los votos de la TERS por el gobierno Obrero y el Socialismo, fueron votos contra los frentes de conciliación de clases, contra toda subordinación a cualquier sector capitalista; fueron votos por la independencia política de movimiento estudiantil junto al movimiento obrero.

El FAUDI, por ejemplo, no puede decir que sus votos fueron por su postura "revolucionaria" ante el GAN (el Antigon se alzó el programa común a todos los sectores exceptuado del gobierno) cuando centran toda su campaña en el demagogismo formal respecto al fun inamovible los centros, en el academismo y estudiantilismo frente a los problemas educativos.

Mientras que los votos de la TERS (que podríamos calificar de votos

por el "realismo" por su carácter claramente programático), provienen del sector más activo del estudiantado, del que estuvo a la vanguardia de las luchas de este año de quienes trató de unir ese combate al de la clase obrera; los del MOR fueron, crecientemente, los de la "mayoría silenciosa".

Pero el fenómeno fundamental no es solamente que la TERS reagió los votos del sector de vanguardia del estudiantado; sino que se trata de su amplia vanguardia, profundamente vinculada a las más amplias masas. No son ya los 50 votos del activismo ultracentrista, sino los de centenares y centenares de estudiantes por facultad.

Para la TERS las elecciones de los Centros son una instancia de la organización y actividad del movimiento estudiantil; y desde ese punto de vista deben ser los que concuerden que de los resultados electorales se desprencen para el conjunto del debate universitario. El MOR, por el hecho de ser mayoría en los centros se considera la dirección del estudiantado de Capital, cuando no ha estado efectivamente en la primera línea de las luchas estudiantiles. Los facultades que estuvieron a la cabeza (Arquitectura, Filosofía) no las dirige el reformismo; y los sectores que combatieron efectivamente (Ingreso de Exactas, Ingreso de UTN del verano, que ahora está en primer año, Teoría de la Política Económica en Económicas, etc.) fueron la base de los votos de la TERS en estas facultades.

A la pregunta del título del capítulo podemos contestar con claridad: el MOR no es la dirección del movimiento estudiantil; las elecciones muestran que la gran masa de activistas vota a la izquierda revolucionaria, y esto masa está la que dirigirá las próximas luchas estudiantiles.

La única tendencia que también en el terreno de las elecciones de los Centros representa los intereses de la clase obrera, que representa el profundo viraje político del estudiantado hacia una política antipetrista e independiente de la burguesía, dirigida por el proletariado, en el camino del Corribazo, es la TERS. Señalamos en PO No 132 que la TERS representaba el instrumento consciente del proceso de politización de los universitarios; y hoy, luego de tres elecciones que todos los fenómenos tratan de despolitizar y llevar al terreno del academismo, y en las que la TERS obtuvo más de 1000 votos por la liberación nacional, el gobierno obrero y el socialismo, todos los hechos confirman nuestro análisis.

HUMANIDADES LA PLATA

BALANCE ELECTORAL

Las elecciones de Centro de Estudiantes constituyeron una seria derrota para los agrupamientos petristas y sectores de la ultrazuquería (FURN, FAER, TUPAC). A pesar del lloriqueo de estos sectores a balnear las elecciones, votaron más del doble de estudiantiles (78%) que en las elecciones del año anterior (348).

Los resultados fueron los siguientes: FAUDI 336; MOR 181; FRANJA 180; TERS 76; AUN 14.

El FAUDI mantuvo así la mayoría del Centro, que conserva desde hace años. El incremento de votos que obtuvo el FAUDI se debió a la polarización política que se produjo en la facultad por el avance de los sectores reformistas, stalinistas y alfonistas, que en esta facultad eran minoritarios. El avance del MOR (agrupó en Medicina La Plata) y la crecientemente de poder gana en Humanidades, llevó a muchos estudiantes a inclinarse por el FAUDI en un intento de cortar el avance reformista. Los propios militantes del FAUDI basaron su propaganda en el pliego reformista. Esta politización del estudiantado de Humanidades, no tiene nada que ver con la captulación vergonzante de la Juv. Socialista de Avanzado, que no presentando en las elecciones, llamó a votar al FAUDI

"para que no gane el MOR". Como la representación en el Centro es proporcional, cuestión que concierne los de la JSA, el argumento no fue más que un adorno para ocultar la capitulación ante el programa petrista.

Para la TERS estas elecciones constituyeron un avance, obteniendo un 10% de los votos. Primero, porque basó su acción en un programa clasista, por el gobierno obrero y el socialismo, a diferencia del FAUDI que se amará por presentarse como academista y "reivindicativo". Segundo, porque siendo ésta, en realidad, su primera elección en la facultad obtuvo la casi totalidad de sus votos en primer año. Esto es importante resaltar porque primer año constituye el sector más radicalizado y donde se produjeron los mayores movimientos; así la TERS centró sus trabajos y los resultados le fueron favorables. A esto hoy que agite que muchos estudiantes que hubieron votado a la TERS, se inclinan a último momento por el FAUDI por las razones antes apuntadas.

La TERS debe consolidar el avance obtenido. Ante un sector importante del activismo, la TERS constituye una alternativa real frente al petristismo y reformismo. El primer paso deberá ser la consolidación de la agrupación, engrandeciendo en sus filas al activismo militante.

división obrera, unidad con la burguesía

EL FRACASO DEL PLENARIO ANTICOLABORACIONISTA

Para el día 11 están anuenciados la realización de un Plenario del "peronismo combativo" y otro de la Intersindical. La realización de un Plenario Nacional Anticolaboracionista en la primera quincena de noviembre ha quedado postergado para el mes de diciembre, como lo anunció a fines de octubre Atilio Lopez, secretario general de la CGT de Córdoba.

Esta nueva postergación — como las dadas de que efectivamente se realice — atenta directamente contra los objetivos del propio Plenario y contra la posibilidad de que el movimiento obrero intervenga en el curso de las negociaciones de las paritarias y no cuando éstas estén totalmente "cocinadas". El Plenario Anticolaboracionista, que debe servir para impulsar la unidad e independencia de clase de las organizaciones obreras, está siendo dilutado por la subordinación a la burguesía de las 2 tendencias mayoritarias que se reclaman anticolaboracionistas.

La responsabilidad principal de esta situación recae sobre el "peronismo combativo". Su subordinación a "las 62", capitaneadas por Rucci y Coria, los lleva a concebir al Plenario Anticolaboracionista como una simple tribuna para las plateas y no como un paso para avanzar en la unidad e independencia de la clase contra el divisionismo burocrático y la subordinación a la burguesía. Toda la prédica de los "combativos" está circunscrita a no salirse del marco de "las 62" y de los acuerdos del peronismo con el gobierno. En definitiva anteponen la unidad con la burguesía a la unidad de clase del movimiento obrero.

La estrategia de la Intersindical y Tosco de fincar exclusivamente la realización del Plenario en los acuerdos con "los combativos" ha sufrido una gran derrota. Es que también la Intersindical convocó el Plenario Anticolaboracionista no en el terreno de la independencia política del movimiento obrero sino como un puente para atraerse a los "peronistas combativos" a sus negociaciones en pos de un frente electoral de "centro-izquierda" con Alende, Suello y Sandler. La Intersindical criticó sus críticas en la denuncia abstracta de los Rucci y Coria cuando estos burocratas no son sino una expresión de

la subordinación del movimiento sindical al estado y partidos políticos capitalistas. El anticolaboracionismo no puede ser destiguado de la lucha por la independencia política de las organizaciones obreras.

La lucha del clasismo por el Plenario Anticolaboracionista es inseparable de la lucha contra el acuerdo con el perillismo, en la que está sumergida la dirección peronistay que maniaty paraliza las organizaciones sindicales. No es simplemente una tribuna para hacer un recuento de las traiciones de los Rucci y los Coria sino que forma parte de los esfuerzos por combatir el conciliacionismo de clases pesando al frente antimperialista liderado por el proletariado y basado en un programa de clase. Mientras "los combativos" se suburdinan al pacto con el perillismo, la Intersindical se mantiene en los marcos del frentismo burgués del ENA, el clasismo llama a romper las dilaciones y postergaciones, concretar YA MIEN el Plenario Anticolaboracionista y gestar el Frente Antimperialista revolucionario basado en un programa clasista.

sobre esto Rucci no abre la boca

Costo de vida: 4,8% en octubre

Muy pocos tuvieron la oportunidad de extrañarse por el comunicado de la Dirección de Estadísticas anunciando un incremento del costo de vida del 4,8 por ciento, en el mes de octubre, lo que equivale a un aumento del 65,2 por ciento en los últimos doce meses. Es que la avalancha de aumentos que se fueron produciendo en las últimas tres semanas rodó sin presagiar este índice mensual de carestía. El alza de precios en los diez meses transcurridos de 1972 fue del 5,8%, mientras que los tres aumentos salariales producidos en el año totalizaron un 45%.

A lo dicho debemos agregar: la causa del alza de octubre está muy influida por los aumentos del transporte, gas, nafta, etc.

DE LA ENTREVISTA DE LANUSSE CON LA BUROCRACIA SINDICAL

Rucci le recordó el apoyo de la dirección peronista al golpe de Onganía

Una prueba del servilismo de la alta burocracia sindical con el gorilismo militar lo constituyó la reciente entrevista con Lanusse. Percorrió en una reciente conferencia a Rucci por el papel que desempeñó en lo mismo. Como habrían "a calzoncillo quitado", Rucci no tuvo ningún empacho en recordarle a Lanusse que ellos apoyaron el golpe del 26 de junio que llevó a Onganía al poder. Dijo Rucci: "Seis años hace que las Fuerzas Armadas, a nivel de distintos militares, ejercen la responsabilidad de la conducción de nuestro país. También en aquella oportunidad, y así lo admitimos nosotros, creíamos honestamente que ese gobierno no daba para más. Y tal es así que, si bien es cierto no lo expresamos, vimos con beneplácito que las Fuerzas Armadas hayan tomado la decisión que habrían tomado, en la creencia que eso permitía en gran medida ordenar ese desorden que había ejercido ese gobierno".

Como puede apreciarse, Rucci no guardó palabras para expresar el "beneplácito" en la dirección peronista con el golpe militar. Aunque ahora diga que que "en aquella oportunidad no lo expresamos", lo cierto es que toda la dirección sindical peronista (los vandoristas y las "de pie") se hicieron presentes en el Casa Rosada para presenciar la hora de Onganía. Pero también hizo oír su voz en ese momento: "dejen sillar hasta que aclare" fue la famosa frase emitida desde Madrid a la vez que calificaba a Onganía como "soldado de la patria".

Rucci le recordó a Lanusse el servilismo de 6 años atrás. En el ajuste de cuentas, la clase obrera no el vidaró es y todas las entregadas y traiciones que la alta dirección peronista tiene en su haber.

ne que atacar por vía inflacionaria el consumo de las masas, aumentar la explotación de los trabajadores, etc. La carestía se ha transformado en una cuestión vital inherente al sistema capitalista.

El plena discusión de las paritarias, la burocracia sindical no abre la boca sobre la defensa del salario y los métodos que el movimiento obrero debe impulsar para conseguirlo. La tregua social y política, el sometimiento del plan CGT-CGT, el ingreso de la CGT al CONES, es aquí el programa de la burocracia.

La defensa del salario, por el aumento de emergencia, coloca como cuestión decisiva la ruptura del acuerdo con el gorilismo, que maniaty las organizaciones a los acuerdos con la burguesía. La independencia de clase de las organizaciones obreras es la base para impulsar un plan de lucha contra la desocupación, la carestía y el aumento salarial.

En la base de toda esta situación está el carácter parasitario del capitalismo mundial. Para mantener la tasa de ganancia tie

BOLIVIA: LA CLASE OBRERA

DIO UN PASO ADELANTE

Como hemos indicado, la desvalorización del peso boliviano (en más del 50% y cediendo a presiones del Fondo Monetario Internacional) no pudo menos que haber desencadenado una verdadera tormenta social, esto porque la desproporción entre los precios de las mercancías que no cesan en aumentar chocan violentamente con las bajísimas remuneraciones. La devaluación decretada desbordó el vaso de agua.

La modificación del tipo de cambio importó un brutal corte a cientos de los salarios reales, al extremo de que la petición de los fabriles de aumento de remuneraciones se vio minimizada al extremo. Los obreros de las fábricas habían hecho el siguiente planteamiento:

De \$b. 300 a 400, 50% de aumento de 400 a 600, 40%, de 600 a 800, 30% y de 800 adelante, 20%. El pedido se complementa con la exigencia de mantener congelados los precios de los artículos de primera necesidad y de las tarifas por consumo eléctrico.

La devaluación monetaria impulsó la movilización de las masas y empujó a éstas a ganar la calle. La dirección se vio rápidamente polarizada en los obreros fabriles los otros sectores, particularmente los de la clase media y los estudiantes, adoptaron una actitud ya tradicional en ellos: sometirse a la orientación dada por el proletariado.

La medida causó un gran descontento en toda la población. Las organizaciones estudiantiles tanto la nacional como la de La Paz, se declararon en estado de emergencia para protestar contra el atentado. Los bancarios, constructores, etc. se plegaron prontamente a la movilización.

No bien ganadas las calles de La Paz una poderosa movilización, tropas del ejército y de la policía pretendieron dispersar a la multitud usando disparos de armas de fuego y gases lacrimógenos. La multitud se reagrupó en los barrios periféricos, donde los estudiantes se distinguieron por su gran belicosidad en la lucha contra las fuerzas armadas. El

resultado: decenas de heridos y por lo menos un muerto. Tanqueas del ejército fueron ubicadas en los lugares estratégicos de la ciudad, todo con la maniifiesta finalidad de arredrar a las masas que ya han dado un paso adelante en su movilización contra el gorilismo.

El gorilismo, esta vez representado por Zenteno Anaya, ha cumplido su amenaza de defenderla ultranza la medida dictada por Banzer. Inútilmente, en una audiencia radial, los portavoces del oficialismo pretendieron justificar la medida adoptada por el gobierno.

Dos puntos de las consecuencias inmediatas de los importantes sucesos ocurridos en La Paz: precipitar una descomunal re- presión, esta vez contra los mis-

mas organizaciones proletarias (algunos días antes un conocido dirigente fabril fue apresado a la salida de la fábrica Saird);

b) hacer retroceder al gobierno y obligarle a ceder a las exigencias de las masas. Tampoco puede descartarse que puedan combinarse ambos extremos.

De todas maneras, cualesquiera sean las consecuencias inmediatas, una cosa queda clara: las masas han comenzado a ganar las calles y ellas saben que no tienen más camino que su acción unitaria y sus propias fuerzas para defender sus intereses más elementales. Las futuras acciones partirán de lo que los explotados han conquistado en su lucha en las calles contra el gorilismo.

La incorporación a la batalla de amplios sectores de la población permite afirmar que las mismas medidas represivas del gorilismo pueden resultar inoperantes. El gobierno de Banzer está viviendo sus días de mayor desgaste.

No podemos desconocer que los últimos acontecimientos que ponen en evidencia la inviolabilidad de los métodos de gobierno fascistas, pueden ayudar a crear el clima propicio para la precipitación de un golpe de Estado castrense, que necesariamente se consumará bajo el signo de la "democratización" del país.

Otro hecho positivo: uno de los golpistas, el general Zenteno, no habiendo más remedio que desmantelarse, aparece como uno de los carniceros del régimen imperante.

Mientras estos sucesos son las importantes tienen lugar los partidos oficialistas se presentan más gorilistas que los mismos gorilas, y para colmo, la Democracia Cristiana ingresa al Frente Nacionalista Popular, precisamente cuando este ingresa a su período de agonía. La sed de poder esta peor consejera en política.

Ante nuestros ojos tiene lugar el inicio de la poderosa movilización de las masas bolivianas, que cuyo empuje caerá destrozado el gorilismo. Mientras tanto, nuestro sincero homenaje de admiración a los fabriles, bancarios, estudiantes y población en general de La Paz.

El pueblo todo sabe que su destino no es otro que prepararse para la lucha decisiva contra el fascismo y parece haberlo comprendido así desde hace algunas semanas. Largos colas se forman frente al expendio de víveres y de combustibles.

Con todo, no nos engañemos, vivimos solo el inicio de una poderosa movilización de masas y este proceso puede conocer muchos altibajos. Por encima de todo, de consideración, diremos que la tendencia política del país no es otra que la acentuación del enfrentamiento de las masas con el gorilismo.

EL PROLETARIADO SIGUE LLUCHANDO

Después del golpe fascista del 21 de agosto de 1971, la clase obrera sigue luchando contra el gorilismo.

Se trata de una tenaz resistencia a los medidas del desgobierno, a los planes de destrucción de los cuadros sindicales.

El cambio de la situación política ha obligado a centrar la batalla alrededor de la defensa y reconquista de los gananciales democráticos. Unir bajo una dirección centralizada y generalizar estos numerosos actos de resistencia constituye uno de los tareas principales del momento que vivimos. De aquí parte la actividad del Frente "Revolucionario Antimperialista".

Ciertamente que el gorilismo inscribió en su plataforma la destrucción física de las organizaciones obreras. Los sindicatos de las ciudades han recibido fuertes golpes, pero no así los de las minas. Hasta el momento el ejército militar fascista no ha logrado debilitar totalmente a las ciudades y menos imponer su "orden". Las fricciones internas que suceden y debilitan al gobierno parecen postergar indefinidamente los planes de invasión a las minas.

Ultimamente han ocurrido hechos por demás significativos. En Siglo XX, el centro proletario más importante del país y que prácticamente se rala el camino de la lucha de los explotados, se ha impuesto, en las elecciones indirectas, la lista del FRA por una mayoría aplastante frente al oficialismo. En Huancuni y Potosí, igualmente que en San José, ha ganado la izquierda. Una amenaza de huelga ha impuesto la liberación del Secretario General del Sindicato de Siglo XX y su reconocimiento por parte de las autoridades del gobierno y de los parlamentarios de Cambal. Los bancarios de La Paz han liberado a sus dirigentes después de un paro de 24 horas.

La economía boliviana conoce un grave deterioro, que se traduce, de manera inmediata, en la elevación del costo de vida y en as mismas dificultades que encuentra la empresa privada. Es de importancia la batalla popular que se vive no librando contra el aumento de los precios de las mercancías y por un reajuste general de remuneraciones.

También no cesa la lucha por la liberación de los prisioneros políticos, por el cese de los despropósitos que todos los días corren las autoridades.

En general, se ha operado un relativo retroceso en la conducta represiva del gobierno, lo que no significa que siga tomando pasos y planteando planes intervencionistas en el campo sindical.

En Bolivia hay vida sindical activa. Ultimamente se han producido elecciones sindicales. Funcionan los comités obreros, que tienen

LA TACTICA DEL F.R.A.

LA REVOLUCION BOLIVIANA Y EL P.O.R

Los recientes combates contra la carestía y la entrega al imperialismo, en los barrios populares de La Paz, dirigidos por los fabriles del Altiplano, otorga toda su vigencia a la presente declaración del P.O.R., obtenida de sus dirigentes en un país latinoamericano.

mucho importancia en un país cuya población en su mayoría es analfabeta. La Radio Nacional de Huancuni, uno de los más poderosos del país no hace comentarios políticos, porque así lo ha de terminado el gobierno. Pero la Voz del Minero de Siglo XX registra notas políticas en sus informes y difunde programas de capacitación técnica y política.

INTERVENCION DEL POR

Desde el día mismo de los combates de agosto de 1971, el Partido Obrero Revolucionario ha acentuado su actividad en el seno de las masas. Su aparato llegó ya a funcionar en plena función normal. Se edita con regularidad su órgano central, "Masas", y han salido a las calles dos periódicos destinados a orientar la lucha diaria de las masas, ("Resistencia" y "De pie").

El fortalecimiento del POR es notable. Su militancia ha crecido enormemente y el partido es más trabajado en el nivel técnico y político de la nueva militancia.

Este hecho, aparentemente sorprendente, es, en gran medida, consecuencia de la profunda crisis ideológica y orgánica por la que atraviesa el ultrazquierdismo.

El POR es uno de los animadores del Frente Revolucionario Antimperialista, por considerar que esta idea puede permitir y permite que la clase obrera se convierta en caudillo nacional, lo que únicamente puede lograrse si se derrota políticamente a los partidos políticos de las otras clases sociales.

LA EXPERIENCIA SOBRE EL GUERRILLERISMO

Los acontecimientos de agosto han precipitado la crisis de la ultrazquierda, que es así como ahora se manifiesta el radicalismo de guerra-burgués, sin que esto signifique que no pueda haber, de tarde en tarde, a posteriori, nacionalistas. En agosto se ha quebrado la perspectiva guerrillera y los hechos han confirmado la validez de la estrategia del proletariado, si se quiere la vía tradicional de la revolución. Cuando las masas movilizadas se vieron colocadas ante la necesidad de estructurar sus propios organismos de lucha y de poder, los grupos estudiantiles y radicales fueron casi naturalmente arrastrados del proceso, para ocultar su torpeza no tuvieron más remedio que someterse hipócritamente a la línea que la clase obrera viene desarrollando en Bolivia desde hace mucho tiempo.

La ultrazquierda ha sido totalmente superada y no tiene más porvenir que entezarse por la fuerza de las continuas crisis y la atomización. Las tendencias nacionalistas sólo encuentran eco en algunas capas sumamente atrasadas de la clase obrera.

Los politistas? Que son estos gentes que nunca han tenido nada que ver con el proceso de la

revolución y con las masas? Nada y de ellos es mejor no decir ni una sola palabra.

BOLIVIA Y LA REVOLUCION LATINOAMERICA

No hay la menor duda de que la clase obrera boliviana ha pasado, después de agosto de 1971, de la ofensiva osada a la resistencia tenaz. Nada más. No ha sido destruida ni arrestrada por la ola contrarrevolucionaria. En su seno se produce un proceso molecular sumamente activo y una conjuntura política puede permitirle volver a conquistar los cielos.

Este proceso no es extraño a lo que ocurre en Latinoamérica, más bien la refleja a su modo y viceversa. La movilización de masas no sigue en el continente un ritmo uniforme; muestra un esquema desigualado. El Brasil es el país que mayormente ha sufrido el impacto de un gobierno totalitario, además de que la propia clase conoce profundas transformaciones internas. En México todavía no se ha podido arrancar a las tropas ladrones del marco de un sindicalismo corrupto y completamente controlado por la burguesía. La Argentina tiene un movimiento proletario volátil y activo, pero aún no ha liquidado completamente al peronismo. En Chile apenas si se da indicios de que las masas chocan con los aparatos de los "partidos obreros" tradicionales y con las medidas que toma el gobierno de la Unidad Popular. Con todo, este proceso significa la lucha revolucionaria en Bolivia.

No se debe olvidar que la revolución, que comenzó centrada de los fronteras nacionales, no puede menos que consolidarse y resolver los problemas que genera en el interior internacional. Los gobiernos obreros latinoamericanos no podrán menos que estructurar los Estados Unidos Socialistas de América Latina.

AMERICA LATINA Y LA 4a INTERNACIONAL

La reunión de las organizaciones trotskistas latinoamericanas en la primera mitad de 1972 ha constituido un paso positivo en el camino de la reconstrucción de la 4a internacional, que cons tituye el trabajo más serio que se hace para lograr la maduración del factor subjetivo de la revolución socialista mundial.

En la etapa actual, la tarea más urgente radica en poner en pie secciones nacionales trotskistas que coordinen sus movimientos dentro del Comité de Organización de los trabajos de reconstrucción de la 4a internacional. Este trabajo tiene que ser paralelo a la dura batalla que han de librar entre los renegados del trotskismo y contra las tendencias pequeño-burguesas nacionales, fascistas y stalinistas. Estamos frente a un trabajo lento, pero que necesariamente debe cumplirse y confiamos en que llegaremos al éxito.

Quito, octubre 1972.

cacería de trotskistas

Después de las jornadas de fines de octubre, por torrididad en la que las masas ganaron las calles por oponerse a la política antifascista y represiva del gorilismo, éste, seguro de que vive sus días más gloriosos, ha desencadenado una brutal política represiva, particularmente contra los militantes trotskistas que, como es ya tradicional en ellos, han sabido colocar su junto a sus compañeros de clase, venciendo peligros de toda especie.

Estamos informados que numerosos politistas, líderes obreros y estudiantiles han sido encarcelados y, dados las condiciones políticas de Bolivia, existe el peligro de que muchos de ellos puedan ser eliminados físico o moralmente.

Llamamos a todas las organizaciones políticas de izquierda, a todos los hombres y mujeres progresistas a movilizarse para salvar la vida de los luchadores bolivianos que se encuentran en prisión.

La experiencia enseña que la pérdida de un cuadro revolucionario es, muchas veces, irremplazable. El porvenir de la revolución boliviana impone la obligación de luchar incansablemente para poder arrancar a los militantes trotskistas y a los demás luchadores de las garras del gorilismo.

Editorial Abril

IMPORTANTE TRIUNFO CLASISTA

El martes 31, los obreros de Abril dieron un importante paso adelante en su organización sindical antinacional y clasista, votando masivamente la lista naranja. Liquidaron de este modo el factionalismo que durante dos años mantuvo paralizada su vida sindical y nombraron un cuerpo de delegados representativo de todas las secciones de fábrica.

El hecho de que se haya presentado solamente la lista naranja —compuesta por compañeros clasistas del FUC e independientes— es la mejor prueba de la composición total de las variantes divisionistas verde y celeste que ni siquiera lograron formar lista y que de todos modos iban a recibir el repudio de la inmensa mayoría de la fábrica. Y es esto reside la clave del triunfo clasista en Abril: en haber sabido recoger la voluntad unificadora y antipatronal que antebada en la inmensa mayoría de los compañeros contra el manoseo divisionista característico de verdes y celestes. Por eso que no tuvieron eco los esfuerzos de la burocracia organizadora de agrupar en una lista a los compañeros peronistas en contra del clasismo y con la evidente complacencia y apoyo de reconocidos elementos propatronales. Por el contrario, esto fue repudiado por los activistas más honestos y antipatronales que seguan al organismo y que se agruparon tras la naranja, como una expresión concreta de la radicalización del activismo obrero, de su evolución hacia posiciones de independencia clasista.

Los socialistas de avanzada que orientan la lista celeste reconocieron que habían sembrado durante 2 años de manifiesto y factionalismo. Repudiados sus principales dirigentes por la inmensa mayoría de la fábrica, sólo mantienen influencia en una sección: retroque y aquí allí han comenzado a perderla.

El flamante cuerpo de delegados tiene importantes tareas por delante. Los 361 votos obtenidos contra 48 en blanco y 12 impugnados (fue la posición levantada por la derecha organizadora y los elementos propatronales) con cerca de un centenar de abstenciones (donde se incluyen los elementos más atrasados y quienes aún siguen a los celestes que llamaron a abstenerse) demuestran que comienza su actividad sobre la base de un apoyo masivo. Este apoyo debe ser volcado a resolver las principales reivindicaciones pendientes en fábrica con los métodos de la democracia obrera e intervenir en la lucha por el convenio con las posiciones levantadas en la campaña electoral: por el 50% de aumento, asamblea general del gremio y plan de lucha para imponerlo. Es a través de esta actividad que podrán ser agrupados también los compañeros que no votaron la naranja. La perspectiva que se abre para este cuerpo de delegados es la de transformar a este importante fábrica gráfica en un bastión del clasismo en la zona norte, en un punto de la lucha por el planario en ficolaboración, tal como fue definido en el programa sobre el cual se constituyó. Adelante compañeros de Abril!!

El miércoles 8 el gremio telefónico realizó un masivo paro activo a partir de las 9 horas. Al mediodía cerca de 5.000 compañeros se concentraron con verdadero entusiasmo en Plaza de Mayo portando banderas, y portando carteles que señalaban la presencia de numerosísimos lugares de trabajo de la Capital y del Gran Buenos Aires.

El motivo de la lucha es la defensa del horario actual de 35 horas de trabajo semanales, contra un lay out del Ministerio de Trabajo que se conoce un convenio firmado con FOPSTA (organización que pretende representar a los supervisores) que establece para estos últimos la jornada de 45 horas. Establecida la ampliación del horario para los empleados de supervisión es obvio que tendrán de extender ese horario a todo el gremio.

FOETRA exige también que se le reconozca como única organización representativa de los supervisores (como sucedió hasta ahora) y denuncia la creación y el reconocimiento administrativo de FOPSTA como una maniobra divisionista y antiobrera.

La gran unanimidad del paro y el entusiasmo y la masividad de los compañeros que concurrieron a Plaza de Mayo son manifestaciones eloquentes de la profunda disposición de los telefónicos a defender con todo la vieja e importante conquista del horario de 35 horas. Existe en el gremio un evidente clima de agitación y de combate, que da pie para la resolución de un verdadero Plan de Lucha que permita incorporar masivamente a las movilizaciones a los sectores administrativos, muy numerosos, (cuya participación fue escasa en Plaza de Mayo) y en las reuniones previas) y que plantee la pro

El plan de Lucha de paros y movilizaciones que se viene desarrollando desde hace 20 días, por imponer un Estatuto-Escalafón del gremio, la dictadura ha contestado con una serie de amenazas sobre cesantías y sus pensiones y con la intervención y quita de personería a la organización sindical.

Frente a estas amenazas, distintas asambleas de edificio, de pisos, de contratados, etc., se han pronunciado por la continuación del plan de Lucha y por la defensa de la organización sindical y de cualquier sanción.

El gremio previsional te ha ido radicalizando en la lucha. En sus últimos Asambleas decidió votar la constitución de un Comité de Lucha integrado por compañeros elegidos en asambleas de edificios. La formación de este Comité de Lucha, refleja la desconfianza existente hacia la actual dirección del gremio quien llevó a un callejón sin salida la movilización que por idénticos motivos se hizo en mayo junio de este año, haciéndola depender de un "acuerdo" con el entonces Ministro Mariquez, en quien confió.

La directiva ha tratado por todos los medios de impedir el funcionamiento de este Comité de Lucha, plan

Telefónicos masivo

grativa profundización de los medios de lucha. Este es el único método para cortar de raíz la confabulación entre los monopolios imperialistas, Entel, San Sebastián, las divisionistas de FOPSTA y los traidores de la CGT, contra los trabajadores telefónicos.

En relación a esta cuestión fundamental, la movilización del 8 —que fue resultado de un plenario de delegados el viernes 22 de octubre— no pasa de ser una medida dilatoria.

Guillán pretende conservar su magín de menabre para negociar con la dirección de Entel, a la que retardadamente ha alabado por su "nacionalismo" (aunque no ha pasado de un tímido chateaje a los mampollos para negociar los contratos leoninos).

EL PLENARIO DEL VIERNES 22

En el plenario de delegados del viernes 22 la lista marrón (de Guillán) apareció dividida en dos secciones. Una a la izquierda que hizo el centro en la necesidad de romper con los burocratas traidores de los "62" y que también planteó la línea de asambleas por lugar y asamblea general. A este sector la marrón se le opuso la derecha de la misma lista que defendió la permanencia en el agrupamiento de la burocracia peronista colaboracionista

A.P.O.P.S. Organizarse para

teando que debía ser secreto para no imposibilitar la represión patronal-policial sobre sus miembros. Pero sus nombres han ido siendo derrotados. La última Asamblea derogó al Comité de Lucha secreto, y votó por la elección de un Comité de delegados elegido por cada edificio. Asimismo se votó por 4 veedores que acompañarían a la directiva a todas las reuniones ministeriales para controlar las negociaciones.

El plenario de delegados, votó por la continuación de los medios de fuerza y comenzó a prepararse para resistir la intervención. (Constitución de Fondo de Huelga, etc.) Es evidente que el gobierno intenta quebrar esta importante movilización y que la tenaz lucha de los compañeros previsionales, plantea a corto plazo un enfrentamiento frontal entre la dictadura y los trabajadores. Hay que prepararse en la perspectiva de la HUELGA GENERAL POR TIEMPO INDETERMINADO.

Solo volcará todo el peso social del gremio, se podrá enfrentar con

POR LAS 35 HORAS SEMANALES

para activo

con el mismo argumento que Guillán dice que muy poco en un reportaje: "que es el único agrupamiento de la clase obrera". Como si el objetivo político de los '62', su triunfo a los paritarios tuviera algo que ver con los intereses del proletariado.

Avanzada Telefónica (independientes de izquierda), junto con la ultralexquierda (29 de mayo) y la de no ya existieron también la ruptura con los '62. El MUCS planteó la necesidad del planario anticapitalista en una única intervención al final del planario que no pidió que se votara.

Al aceptar el paro aislado propuesto por Guillán y no exigir la aprobación de un plan de lucha y la continuidad de la movilización hasta imponer sus objetivos, así como la inmediata convocatoria a una asamblea general, todo la izquierda del planario de delegados, incluídos los sectores de la marón, no dió la batalla en la cuestión decisiva que debía resolver el gremio telefónico.

En las actuales circunstancias la ruptura con los '62' sólo se plantea como una cuestión directamente relacionada a la profundización de la lucha de los telefónicos, al plan de lucha y a la intervención de las bases en asamblea y no al margen de esto. Por este motivo Guillán pudo seguir manteniéndose su premanencia en la organización de los

traidores con planteos análogos (aceptó pronunciarse "contra los dirigidos patronales lacayos de 'San Sebastián') y en función de su subordinación a la estrategia del paratario no de acuerdo con los gorilas.

La "última" capitula ante Guillán en el problema decisivo de la ficticia para movilizar al gremio, porque su objetivo no es pugnar por la centralización y la modificación de la lucha de la clase obrera mediante el frente único y la defensa de su independencia política contra los tentáculos burgueses, sino "perderse" mediante "hechos políticos" al GAN.

Para esto la movilización del 8 colaba en exceso sus objetivos y por eso ignora cínicamente el planteo del Planario Anticapitalista.

La tímida intervención del MUCS por el planario anticapitalista lo volvió a mostrar por completo en el planario a la traída de los planteos de la dirección de la marón, y es un reflejo de las vacilaciones, de la Interindustrial y Tisco para ponerle fecha en función del acuerdo con el "peronismo combatiivo".

INMEDIATO PLENARIO DE DELEGADOS CON BARRA - EXIGIR ASAMBLEA GENERAL LA PROXIMA SEMANA - VOTAR UN PLAN DE LUCHA

El entusiasmo despertado en todo el gremio por el gran éxito del paro y la concentración del miércoles 8 debe ser canalizado ya mismo para asegurar la continuidad de la lucha. En defensa de la jornada de 7 horas, por un aumento de \$50.000 en las paritarias, por la ruptura inmediata de los contratos leoninos con la SIEMENS y la ITT, contra el reconocimiento de FOESTA por el MI.

la huelga general

éxito al gobierno militar. Para ello es fundamental fortalecer la organización sindical del gremio. Elegir delegados por piso, oficina, sindicato y a los contratados, organizarlos, etc. Hay que montar una organización para poder resistir en la ilegalidad (intervención, etc.) organizando en comités de huelga por edificios a los principales activistas, y formando comités huelguísticos en cada sección.

La lucha de los trabajadores de Previsión Social tiene una gran importancia. El gobierno lanuista está por firmar el decreto que establece el Estado Único para toda la Administración Pública. Este Estado tiene importantes puntos cardinales, como el art. 17 de prescindibilidad y el poder decretar "prescindible" a un empleado público y despedirlo. Este decreto fue elaborado con el visto bueno de los burocratas de la UPCN, organización sindical participacionista fomentada por el gobierno.

La lucha por el Estatuto-Escuela

propio, es en realidad parte de la lucha por los paritarios para los estatales. Por eso, es que la dictadura no quiere dar el brazo a torcer, por el precedente combativo que significará para el conjunto de los trabajadores estatales.

El gremio previsional, tiene además un importante rol que jugar como defensor de los intereses de los jubilados. El gremio en sus últimas asambleas ha venido denunciando la manía burguesa capitalista-gubernamental en las Cajas en detrimento de los compañeros jubilados y de los aportes obreros.

Para ello debe plantearse constituir un Frente Nacional de Lucha en defensa de las conquistas previsionales y de las reivindicaciones del gremio. La unión con las organizaciones de jubilados, con las organizaciones sindicales obreras, con los gremios que se movilizan por el problema jubilatorio (La Fraternidad, etc.) y con todas las organizaciones obreras-populares-estudiantiles dará una importante fuerza a la lucha previsional. Asimismo hay que reclamar por la constitución de un Frente de Combate de los Estatales para enfrentar de conjunto el miserable Estatuto Único de la dictadura y el participacionismo.

nisterio de Trabajo y la CGT, hay que resolver el PLAN DE LUCHA.

El camino del activismo combativo del gremio telefónico debe ser impulsar asambleas por lugares de trabajo que ratifiquen esta programa de lucha y den mandato a sus delegados. Hay que exigir que un plenario de delegados con barra convoque a una Asamblea General del gremio que resuelva un plan de movilización y paros hasta la imposición de sus exigencias.

ROMPER CON LAS "62" POR UN PROGRAMA CLASISTA!

Ruiz y Ceria no solo han ignorado cínicamente la lucha de los telefónicos. Su actitud ha sido avalar miserablemente la manía divisionista y enlobera de San Sebastián reconociendo el ingreso de FOESTA a la CGT. Hacer esto mientras se disponen a entonar en un parate a los paritarios, atropellando un aumento promedio miserable, sin mover un dedo. Ante esto, la permanencia de Guillán en los "62" sólo puede explicarse por la profunda subordinación del "peronismo combativo" a la estrategia de Perón y el Movimiento Nacional Justicialista, de acuerdo antiobrero con los gorilas.

A esta estrategia capituladora

hay que oponer un programa clasista: ROMPER CON LA CAMARILLA TRAUDORA! IMPONER EN ASAMBLEA GENERAL LA RUPTURA DE FOESTA CON LAS "62": FRONTE ÚNICO CLASISTA Y LUCHA PARA LA CONVOCATORIA A UN PLENARIO NACIONAL ANTICAPITALISTA CLASISTA!

La impone la solidaridad activa con telefónicos y demás gremios en lucha, la necesidad de comenzar y unificar la lucha por un aumento de \$50.000 en las paritarias, rompiendo el regazo otorgado a la dictadura por los Ruizi y los Ceria.

Contra la base política de la trágica tenaz antipolítica de Perón y los gorilas, contra los 10 puntos, contra todos los: frente patronales, por los plenos derechos democráticos y electorales, por la independencia política de la clase obrera y sus organizaciones, por el gobierno obrero, IMPULSAR EL PLENARIO NACIONAL ANTICAPITALISTA, que una asamblea de FOESTA lo convoque.

Llamamos al conjunto de las agrupaciones y al activismo combativo del gremio telefónico a constituir un comité de frente único por lugar de trabajo para asegurar la continuidad y el éxito de la lucha iniciada.

PEUGEOT

Reanimamiento en la lucha por el convenio

El despido de 20 delegados y más de una decena de activistas, efectuado en un acuerdo conjunto entre la patronal y la burocracia, (ver PO N° 131) ha logrado desarticular momentáneamente al activismo opositor. Sin embargo, para imponer esto, la burocracia debió "jugarse" el poco prestigio que aún conserva en trelos sectores más atrasados de la fábrica. La idea de que "la actual Comisión Interna debe ser cambiada" ha ganado mayoritariamente a las secciones.

Así se explica que, a pesar de la derrota sufrida, la discusión del convenio haya reactivado rápidamente a las secciones. La burocracia hizo elegir a los paritarios en una reunión del cuerpo de delegados (ver por medio de una asamblea general) y a pesar de esta regimentación, numerosos delegados se opusieron a la lista de la burocracia. La discusión del anteproyecto dio origen a numerosos reclamos de las secciones que la burocracia se encargó de gran medida de rechazar. Esto ha abierto una lucha para obligar a la burocracia a que el anteproyecto incorpore los reclamos obreros.

La lucha por un anteproyecto de convenio que exprese la voluntad de las secciones ha abierto un canal importante de reanimamiento de la fábrica. Es

ta situación debe ser acompañada por una intensa agitación por parte del activismo organizado, de YOM en primer lugar, tras la exigencia de que el anteproyecto incorpore los reclamos de las secciones y sea aprobado en una asamblea general. Del mismo modo, los paritarios deben ser elegidos en la asamblea.

La estrategia de la burocracia va a ser, con toda seguridad, arrear el convenio con la patronal, evitando la ingerencia obrera. Desde ya, hay que explicar a los compañeros que también el convenio debe ser aprobado por una asamblea general. Es fundamental combatir el terrorismo gansterístico de la burocracia impulsando la lucha por el convenio y por la democracia sindical.

Para impulsar estas tareas, una cuestión decisiva debe ser la de nuclear a los delegados y activistas combativos. Número so es el activismo que ha enjuiciado el comportamiento conciliador y aventurero de la "17 de octubre" y que hoy se pronuncia por el frente único contra la patronal y la burocracia. En la primera línea de este agrupamiento debe estar la agrupación YOM que durante estos últimos 3 años fue marcando el ritmo de la "17" y acrecentando su influencia sobre el activismo.

VIETNAM

QUE CLASE DE "PAZ"?

Nixon, el hombre que desató sobre la población de Vietnam, en el Norte como en el Sur, los más terribles huracanes de hierro y fuego, el hombre que con el 5 de octubre declaró: "el virado de los puentes y los bombardeos continuarán", este hombre es presentado en los cables de noticias como el campeón de la paz, a quien na la resta más que un obstáculo a vencer: la intransigencia de Thieu.

El compromiso en la vía de las negociaciones tendría de ahora en más un "carácter irrevocable", subraya la prensa mundial. Lo que preparan esas negociaciones es la ampliación de los bombardeos; es el raid mortífero del 11 de octubre sobre el centro de Hanoi; es la ejecución sumaria, el mismo 11 de octubre, de varias decenas de detenidos políticos por los verdugos de Thieu en las cárceles de la isla de Phu-Quoc.

Es inútil especular sobre los ritros, las peripetias, los zig-zags de la gran operación en curso. Lo que es necesario, es desentrañar su significado y comprender que si los representantes del imperialismo arquetipal actualmente una campaña de propaganda sobre el tema de la paz imminente es porque están convencidos que las condiciones existen para que puedan alcanzar na "un compromiso en general" sino "factores a los dirigentes no-violentos y hacerles aceptar las condiciones de paz dictadas por el imperialismo: la sumisión a su dictado es el contenido de la paz de la que Nixon, Breznev y Mao se presentan como sus esterosos".

No somos de aquellos que juzgan el heroísmo fácil con la songre de los otros, quienes des de el tranquilo resguardo de una sala de redacción proclaman "invencibles" a "invulnerables" a los combatientes vietnamitas "cansados e indecisa pretexto para ignorar la política de "coexistencia pacífica" y sus resultados. Dejamos es to a los dirigentes de la Liga llamada "comunistas" que el 15 de octubre, con naturalidad, pactaron con el "servicio de orden" stalinista contra los militantes de la "Alianza de Jóvenes por el Socialismo".

LOS VERDADEROS RESPONSABLES

Repitámoslo frente a la Unión sagrada de hecho realizada contra las aspiraciones de los pueblos de Indochina para dejar los moros libres al imperialismo, es posible que los dirigentes de Vietnam del Norte y del FLN sean obligados a un compromiso. No serán ellos los principales responsables de una "paz" que, como la división de 1954, preservando las posiciones esenciales del imperialismo, le permitió preparar sus nuevas agresiones. Los principales responsables son los Breznev y los Mao, las direcciones del movimiento obrero internacional, que tienen los medios para sostener diplomática y materialmente el combate de los obreros y campesinos de Vietnam, que tienen —y esto es la esencial— los medios para romper su aislamiento y que los han utilizado, sin embargo, para asegurar este aislamiento.

Esto no impide que, sosteniendo incondicionalmente las fuerzas que combaten al imperialismo,



VALLEJADA DEL FRENTE DE LIBERACION

nosotros nos delimitemos de la política y del programa de la dirección de la República de Vietnam del Norte y del FLN, pues esta política y es programa, fundados en la colaboración de clases en Vietnam, en la que la división es aceptada, participan de este aislamiento, contribuyendo a separar la lucha heroica de los obreros y de los campesinos de Indochina de la lucha de clases mundial.

"DOS ADMINISTRACIONES" EN VIETNAM DEL SUR

Cuando Phan Van Dong, primer ministro de Vietnam del Norte, parte de la aceptación de la división del país en dos Estados para explicar que en el Sur el problema que está planteado es el de un acuerdo entre "dos administraciones", que es "un hecho innegable que hay que resar tar este estado de cosas" y que la esencial es el restablecimiento de la "concordia nacional", so bre perfectamente que no son estos los objetivos por los cuales los obreros y los campesinos de Vietnam combatieron. Declara, sin embargo, que la "voluntad de firme" manifestada por los vietnamitas está consagrada "al establecimiento de un gobierno de tres componentes que conduce a la conciliación nacional y a la independencia".

Para imponerse este "paz", que el correspondiente de France-Soir describe como la "puesta en marcha de un nuevo equilibrio en Asia", fue necesario recurrir al empleo del terror en una escala desconocida. Pero el terror se apoyaba en la diplomacia.

Quién permitió al verdugo Nixon presentarse con el título de campeón de la paz? En fabrico na, cuando la guerra causaba estragos, Mao Tse-Tung lo recibía posiblemente en Pekín. En ergo yo, le correspondió a Breznev recibir en Moscú al representante del imperialismo cuando minaba los puentes de Vietnam y precipitaba los ritros de los bombardeos criminales sobre toda Indochina.

Después de los acuerdos de Moscú, un peño dista norteamericano constataba que no existía nada que pudiera incitar al presidente Nixon a detener los bombardeos. Y de hecho, con el beneplácito de la burocracia del Kremlin, los bombarderos prosiguieron y la presión diplomática y

acrecentó.

EL EJEMPLO DE COREA

Por ejemplo, no es sino en referencia a la situación existente en Vietnam que puede comprenderse la importancia del acuerdo concluido entre los gobiernos de Corea del Norte y Corea del Sur, que en un comunicado común se comprometen a trabajar en forma conjunta para alcanzar (en un futuro indeterminado) "la unificación de la patria". No solamente la República Popular de Corea del Norte reconoce así el carácter legítimo del régimen reaccionario de Park, sangriento dictador apoyado por el imperialismo yanqui, sino que no se cuestiona la presencia de 40.000 soldados yanquis en Corea del Sur. Y como constata cínicamente el editorial del New York Times del 9 de julio: "Esos acuerdos mencionan claramente la unificación del país... pero la fase clave es aquella que dice que se trata de "trascender" (y no eliminar) los diferencias ideológicas y de régimen existente entre los dos Estados".

Ejemplo que ilustra lo que es la paz que quiere el imperialismo: el régimen de ley marcial reina hoy día en Corea del Sur.



En algunos frentes, los soldados sudvietnamitas se unieron a la desbandada de los civiles.

El terror descargado por el imperialismo se a poya en su diplomacia. En la actualidad el terror se inscribe como un componente de la diplomacia imperialista. El bombardeo del 11 de octubre no fue un "error" sino un aspecto de una política de conjunto; los métodos de guerra del imperialismo como sus "objetivos de paz" están dictados por su carácter totalmente reaccionario.

Sin lucha contra el imperialismo, sin lucha contra la explotación particular que toma en cada país la dominación imperialista, es decir, sin lucha contra "nuestra burguesía", sin lucha contra las fuerzas que ubican al lado del imperialismo, no hay apoyo al combate de los obreros y de los campesinos de Vietnam.

(*Informations Ouvrières* 25-10-72)

MOVILIZARSE CONTRA LA LEY ANTICOMUNISTA

LIBERTAD A ADRIAN SAGLIETTO !!

Continúa detenido y procesado por la ley Anticomunista el compañero Adrian Saglietto estudiante de la facultad de Filosofía de Córdoba. Dispuesta su prisión preventiva, espera ser juzgado por la Cámara Federal.

Esta detención, como los recientes fallos condenando por la ley anticomunista a varios compañeros, demuestra que la legislación represiva no es simple "adorno" sino parte esencial de la dictadura militar. Las últimas modificaciones en el código Penal apuntan a reforzar la represión dictatorial.

La lucha contra la legislación represiva, por la inmediata

libertad de todos los compañeros presos y condenados, adquiere especial importancia en momentos en que el peronismo es ya por culminar su "unión nacional" con el gorilismo civil y militar. La movilización de los trabajadores contra el "acuerdo" antiobrero debe levantar un programa claro en favor de las libertades democráticas, la derogación inmediata de toda la legislación represiva y la libertad de los presos. Hay que iniciar una vasta campaña exigiendo a las organizaciones obreras, estudiantiles y populares un inmediato pronunciamiento en favor de las libertades democráticas y la libertad del compañero Adrian Saglietto. Petitorios facultad por facultad, arrancar pronunciamientos del decano y del rectorado, de las organizaciones sindicales, deben dar lugar a una amplia movilización contra la represión dictatorial. La lucha contra la "unión nacional" antiobrero es inseparable de la lucha por las libertades y contra la represión.

Por el control obrero de los sindicatos

El Derrumbe de Parque Patricios

El domingo 22 se derrumbó uno de los edificios construidos por Viviendas Bancarias S. A., cuyo mayor accionario pertenece al sindicato bancario. Doscientos cincuenta familias bancarias que vivían en 5 edificios linderos debieron evacuar sus departamentos. El morablock de ruimbado iba a ser habitado en 15 años.

Solo la casualidad salvó a más de 100 personas de la muerte. En los últimos 10 o 12 años, el pueblo argentino se acostumbró a estas catástrofes que, las más de las veces, dejan un tendedor de víctimas. Los derrumbes se han convertido en un acontecimiento periódico. El fraude de las compañías inmobiliarias que incrementan sus ganancias en detrimento de la relación cemento-obra, cuentan con la visto-guía de los organismos del estado burgués encargados de fiscalizar la construcción. Lo que agravó este caso es que la responsabilidad está vinculada no a la sociedad capitalista sino a una organización de trabajadores, el sindicato de bancarios.

Para entender este hecho habría que hacer un poco de historia. Viviendas Bancarias fue creada en 1962 por la burocracia de Pomeses. Su capital fue integrado a través de un descuento compulsivo sobre el salario de los bancarios que, en algunos casos, llegó al 50%. El fabuloso proyecto de Viviendas Bancarias apenas sirvió para construir 6 manzanas, de las que 2 quedaron a ma-

de terminar...para llenar los balcones de Pomares y su ganancia. Ningún afiliado al gremio, ningún bancario ligado a la burocracia sindical, conoció jamás los libros de contabilidad y los balances de Viviendas Bancarias.

Al llegar Ezquerro a la dirección del gremio consiguió un préstamo del Plan VEA del Banco Hipotecario Nacional para terminar de construir los 2 últimos edificios (uno de ellos es el que se derrumbó). Había prometido regularizar la situación de Viviendas Bancarias S. A. Sin embargo, hace 2 años decidieron liquidar la (no lo han hecho aún). En una reunión del Secretariado Nacional cerraron el asunto, no lo mencionaron más y por supuesto no publicaron absolutamente nada de la actividad desarrollada por la sociedad. Se lo dicen que la directiva está "investigando" la actuación de Viviendas Bancarias.

Ezquerro y Cia. están tan comprometidos como Pomares en el fraude descomunal. Galdino, Cerqueti, etc., actuales miembros de la directiva, fueron miembros también de la pandilla de Pomeses. Galdino por ejemplo, FUE VICEPRESIDENTE DE VIVIENDAS BANCARIAS S. A.

El derrumbe del domingo, que no se convirtió en tragedia por una cuestión de discriminación por igual a Pomeses, Ezquerro, al Banco Hipotecario Nacional y a la Municipalidad de Bs. As., o sea a la burocracia sindical y a la dictadura co-

proletaria. Esta es una prueba más de que a solución del problema habitacional en manos de ambos significa un instrumento más de fraude, de falsificación, de estafa contra los ya explotados balcones de los trabajadores. Los bancarios deben atacar el problema de la vivienda con el programa del plan de vivienda único para los bancarios y toda la población financiada con un impuesto especial a los pulpos financieros, ambos bajo control de los trabajadores, incluyendo esta reivindicación fundamental en el programa de lucha para recuperar la Asociación Ban-

caria de manos de la burocracia tipical procapitalista y convertirla en un instrumento de lucha contra la dictadura.

Hay que defender a los compañeros perjudicados. Hay que investigar el fraude de que hemos sido objeto. Asambleas por banco para discutir la situación e impulsar la investigación sobre la sucesión. Comisión Investigadora formada por delegados de los damnificados y delegados de las asambleas por banco. Apertura de los libros de Viviendas Bancarias y publicación de los mismos. Que el estado subvencione a los damnificados.

ESTA EN VENTA

"EL REVISIONISMO EN EL TROTSKISMO"

(LA DISOLUCION DEL P.R.T. - LA VERDAD)

POR JULIO N. MAGRI

SE CONFIRMAN LOS PLANTEOS DE LA TERS

HUELGA TECNICA

RESURGIO LA MOVILIZACION

En el lapso de horas, miles de estudiantes técnicos se pusieron nuevamente en movilización. El lunes y martes pasados se realizaron paros y tomas de colegios que confluyeron en una masiva concentración en Plaza de Mayo el miércoles 8.

PRÓVOCACIÓN DEL GOBIERNO

Las movilizaciones de la semana estuvieron precedidas de una constante provocación del gobierno, que vino a poner de relieve cuales son sus verdaderos propósitos.

La huelga de los técnicos fue levantada, a mediados de octubre, a cambio de la promesa gubernamental de formar una Comisión Interdisciplinaria con participación estudiantil para estudiar la formación del Consejo Técnico no-universitario y autorizar el libre funcionamiento de las Coordinadoras, cuerpos de delegados, etc. Pero cuando se formó la Comisión Interdisciplinaria fue excluida toda participación estudiantil, reemplazándola por el derecho a "sugerencias". A su vez, Vilches, del CONET, sancionó una resolución prohibiendo la realización de reuniones y asambleas, impidiendo la movilidad de los delegados, etc.

La TERS, que criticó el levantamiento de la huelga, planteó inmediatamente la necesidad de retomar al plan de movilización y hacer frente a la contraofensiva de la dictadura. La dilación de la movilización favoreció al gobierno que especulaba con la finalización de las clases y la inevitable articulación del movimiento que se produce con las vacaciones.

A pesar de las provocaciones, las reuniones de las Coordinadoras se caracterizaron por una indecisión en retomar la movilización. Los sectores vacilantes pudieron imponerse (tras el argumento de una "reunión inminente" con Malek, Vilches, etc. Esto repercutió sobre la organización de los colegios. Muchos delegados dejaron de concurrir a las reuniones de las Coordinadoras y una verdadera desorientación cundió entre los compañeros.

Esta situación comenzó a romperse cuando algunos colegios comenzaron a hacer punta en favor de retomar la movilización. Lo destacable de toda esta situación fue que los compañeros no estaban dispuestos a tolear el ataque a la organización estudiantil que se expresaba en la prohibición de realizar asambleas y en la persecución de los delegados. De esta forma, se arribó a la reunión de la Coordinadora del jueves y viernes pasados donde se resolvieron los paros y tomas para el lunes y martes y la concentración del miércoles.

Estas medidas fueron recibidas con enorme entusiasmo por los compañeros, lo que desmiente las falsas teorías de que el estudiantado no estaba dispuesto a encarar una movilización y era necesaria una sema-

na de "asclarecimiento y propaganda" (Avanzada Socialista). Por el contrario, solo la movilización podía romper el impasse que había introducido la dirección.

MILES DE ESTUDIANTES EN PLAZA DE MAYO

Miles de compañeros se concentraron en Plaza de Mayo. Las provocaciones previas del gobierno (sanciones a compañeros y delegados) no lograron amedrentar. Durante varias horas los compañeros esperaron en Plaza de Mayo los resultados de la



MOVILIZACION DE LAS ESCUELAS TECNICAS

entrevista de la Coordinadora con Malek, Vilches, etc.

El comunicado oficial del Ministerio de Educación y CONET ratifica sus propósitos iniciales: "La comisión continúa sus trabajos dentro del plazo previsto-finaliza el 15" y sus resultados serán dados a conocer a los padres y estudiantes. A su vez, "el CONET dictará las disposiciones y normas para posibilitar, con carácter de excepción las reuniones de distintas divisiones dentro del ámbito de cada escuela" para "posi-

bilitar el análisis de la documentación". (La Nación 9.11.72). En cuanto a las sanciones aplicadas serán analizadas por las autoridades del CONET. La respuesta estudiantil se conoció de inmediato: una rechina recibió el "comunicado oficial".

Está claro que el gobierno sigue dilantando las cosas con el objetivo de aproximarse a las vacaciones. Segundo, que mantiene los propósitos de la Comisión Interdisciplinaria. Tercero, que estaría dispuesto a una reglamentación de reuniones por división (en oposición a las asambleas generales y las reuniones de los cuerpos de delegados) para lograr una especie de consenso estudiantil al anteproyecto del Consejo Técnico que elabore la Comisión, y que en el punto de las sanciones, en principio, el CONET las mantiene.

Como puede apreciarse, el gobierno es dispuesto a maniobrar para conseguir sus propósitos. Es así que abre vías de negociación ultrarreglamentadas para que los sectores vacilantes y conservadores de las Coordinadoras puedan nuevamente levantar cabeza.

Se abre una etapa de verdadera encrucijada. El plan de movilización aprobado por las Coordinadoras y dado a conocer no tiene continuidad, no se conocen los próximos pasos, se mantiene su "carácter secreto", no siendo de esta forma una expresión genuina de la profunda disposición combativa de los estudiantes. Hay que rediseñar todo el plan de movilización, fijar con claridad los objetivos, y salirle al paso a las manobras de Vilches y el gobierno.

La primera tarea debe ser la inmediata realización de asambleas por colegio que voten la continuidad de los paros y tomas y se proyecte una nueva concentración de todas las Coordinadoras. Los objetivos de la movilización deben ser claramente expuestos:

- 1) Levantamiento incondicional de las sanciones.
- 2) Inmediata formación del Consejo Técnico no-universitario.
- 3) Libre funcionamiento para las Coordinadoras, cuerpos de delegados, asambleas por colegio y división, etc. Derogación del decreto Jorge de la Torre.



JULIO - SEPTIEMBRE 1972

PERO LINEAMIENTOS PARA UN PROYECTO DE PROGRAMA

LA CRISIS ARGENTINA



LA REVOLUCION CULTURAL EN CHINA

ADQUIERA

Director y Editor responsable:
Rafel Demegri
Impreso en Talleres Gráficos
ABEXPRES
España 1132 - Tigre - P.B.A.